

A nuestros lectores La semana política

Un atraso inesperado en los envíos de papel doble para LA INFORMACION nos obliga a dar este periódico en formato sencillo. Sin embargo, para compensar esto, daremos un suplemento de dos ediciones diarias, una por la noche y otra por la mañana.

Los anuncios se distribuirán indistintamente en ambas ediciones a las cuales procuraremos dar el mayor interés posible. Esto será solamente por unos quince días al cabo de los cuales volveremos a la edición doble por la mañana si es que los lectores no encuentran preferible las dos ediciones tal y como las vamos a hacer ahora.

La edición de la noche aparecerá próximamente a las ocho será circulada enseguida en esta capital. La de la mañana irá a la hora de costumbre. Los suscriptores de provincias recibirán las dos ediciones al mismo tiempo.

Hoy sábado daremos una edición de la noche que contendrá un importantísimo artículo sobre la población de Costa Rica EL NÚMERO EXACTO DE CIUDADANOS QUE PODRAN VOTAR EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES.

En la edición del domingo en la mañana publicaremos un artículo de RAMIRO PEREZ con ilustraciones de Hernández, titulado "LOS SONTOS EN APURÓS".

Esperamos que nuestros lectores y anunciantes excusen molestias que este obligado cambio pudiera producirles y les plegamos también, en caso de parecerles aceptable que nos lo hagan saber oportunamente.

Pasó, pues, el entusiasmo de la política. Pocas son las personas que se ocupan ya de tal majadería. Lo preveíamos. Más aún: lo anunciamos con tiempo. Y adivinamos. A qué obedece ese raro fenómeno?

Opinan los más, que a la disposición ministerial de marras. Eoberrial!

A la falta de dinero—digo yo. Sí, señores, pura y simplemente a la falta de "medio circulante."

Es lo natural, lo lógico, lo razonable; sin plata no hay nada. Ni siquiera patriotismo. Digo, tal cual se entiende en estos tiempos por tal cosa.

A la prueba me remito. Han cesado en sus funciones el ejército de propagandistas A SUELDO que invadían los pueblos, prostituyendo a los campesinos.

Digo mal; prostituyéndolos, no, acabándolos de prostituir. Porque, hablando en pura plata blanca, en materia política, salvo contadas excepciones, yo no sé quienes estarán más prostituidos, si los de chaqueta o los de leva.

Oreo que lo están casi casi por igual. Nada de palabrerías para probar este mi PERSONALISMO parecero.

Otro ejemplo. La gremial de pueblo, puso anteayer este telegrama a un "Jefe de Partido: 'Imposible continuar campaña propaganda sin dinero. Véame obligado cerrar club.'"

Lo ven ustedes? Falta el oro para cotizar el patriotismo; por lo tanto la efervescencia de la campaña política va disminuyendo y menguando, en consecuencia el ENTUSIASMO, conforme van disminuyendo los fondos de cada partido.

El fenómeno queda, pues, explicado. A propósito de ese GRAN PATRIOTISMO que siente nuestro pueblo por los asuntos políticos.

Un día de estos, sorprendí a dos "wanchos" que en el Mercado sostenían esta conversación: —Lo ves, Anselmo, como nos fregamos de viaje? —No te impacientes, hombre, que tiempos mejores vendrán.

—Pa té mejores...! Si ya pasó el entusiasmo y por tu causa nosotros no hemos sacado "tajada" del asunto, como la sacó Nor Casimiro.

—Nor Casimiro...! —¡Díay! No sabías que se vendió con Cipriano, Antonio,

Luis y Venancio, por cien guillos? Bien te decía yo que "a-personáramos" a tiempo! Con seguridad que otros cien "Mugrientos" nos hubieran "hablado" a nosotros.

—Mirá; dejate de cuentos, sigamos siendo neutros y yo te contaré más adelante. Si hasta en el mes entrante es que principia la cosa de verdad.

Lo que aquí dejo dicho es perfectamente cierto. Qué hermosa prueba de patriotismo, eh?

Y todavía hay gentes que no se explican el "por qué" de tanto abstencionista.

Ya lo sabéis. Porque tiempo mejores llegarán...! Vaya que si llegaran.

Lo dicho. Sin dinero no hay política. O lo que es lo mismo: sin "a-ccite" para que pueda correr fácilmente el "carril electoral" no hay Presidencia.

Así lo deben pensar los candidatos, pues según he sido enterado, todos ellos corren de aquí y corren de allá, buscando ese "a-ccite".

Guay del que no lo encuentran. Claro, se queda a "pie".

Bien dice el refrán aquel: Nadie experimenta por cabeza agenda sino por la propia.

Aunque muy a última hora los candidatos han llegado a comprender que es una sencilla majadería esperar en el resultado de los propagandistas A SUELDO, para conquistar en los pueblos simpatías y adeptos.

Por lo que, los "interesados" (no me refiero a los candidatos) han dispuesto librarse ellos, por sí mismo, su propio "porvenir", digo, el triunfo.

Y, aunque ya don Rafael había resultado el problema, es el caso que don Máximo y don Carlos seguirán el mismo camino.

Hacer giras políticas por cindes, villas y caseríos a "caza" de votos.

Dos grandes ventajas tendrán los candidatos adoptando ese procedimiento.

Economía y convenimiento completo de cómo marchan las cosas por los pueblos.

Porque una cosa es "oir" y otra cosa es "ver".

Por eso don Máximo visitará estos días la ciudad de Santo Domingo y otras poblaciones de Heredia.

El Doctor la ciudad de Cartago.

Don Rafael marcha para Puntarenas y el Guanacaste.

Que lleven todos ellos muy feliz viaje.

EL DUQUE.

Por las Comisarias

Dramas conyugales

Hace algunos días, por ahí de los 8 a 10, que informamos de un caso de envenenamiento ocurrido en esta capital.

La protagonista del cuasitratado suceso, Isolina Ramos, apunaba regular dosis de láudano, ríque su esposo Amando Herra, prodigaba caricias y otras cosas... a Custodia Navarro, vecina.

Habíamos olvidado ya el asunto, cuando ayer nos sorprendió un escándalo en la Avenida Este.

Seguiente el ejemplo de un utener de curiosos más, nos acercamos a la puerta de la casa de la hecatombe... pasaba.

De adentro partían gritos, lamentaciones y voces de auxilio acompañadas de un estrepitoso lernal producido por el rodar chocar de muebles y los "línosos" musicales propios de los rellamientos de platos y cosas de cristalería en un piso lotado.

Cuando pretendíamos entrar a enterarnos de lo que en aquella casa ocurría, un hombre, e de adentro viene disparado, s dió un codazo en el estómago que ¡Ave María! nos hizo ver Doctor en la Presidencia.

Fal que el dolor del golpe que dió aquel animal de hombre!

Hicimos un segundo intento a esto ya la policía trató de "sotera" a dos ciudadanos, rídemente martirizados.

Los curiosos hablaban de un ería, heridos, sangre...! ¡f a enterarnos de los sucesos rechamos a la Prefectura del trito.

¡Casualidad!! Una de las señoras detenidas a Isolina Ramos, ta envenenada del otro día.

—¿Qué es eso, muchacha? lo preguntamos en tono airoso.

—Casi nada.—La fiera de mi marido que se ha propuesto matarme a puñetazos.

—Y el muerto? ¿Qué muerto es ese?

—La víctima del hombre que logró fugarse.

—Esa víctima soy yo.

—¿Caracoles! Y la sangre...?

—La sangre es la que yo tengo envenenada con las atrocidades de Amando.

—Diga usted lo ocurrido.

—Ingresé al Hospital el día del envenenamiento. Que días y qué noches más terribles pase allí, pensando en las villanías de mi esposo durante mi ausencia.

Esta mañana abandoné el Hospital regreso a la casa y ¡ya que no divina usted lo que encontré en mi habitación?

—¿Algún tesoro?

—Esta buena señora (señalando a la Navarota) que se dispuso a mudarse con Amando.

—¿Imagínese usted lo demás!?

—La de don Jerónimo ¡no?

—La del demonio! En el cuarto bailamos todo lo bailable y nos dimos golpes hasta ponernos morados!!

—Y... ¿sada más?

—Caramba! Y le parece a usted poco...! ¡Vaya!

A esto aparece el Comisario.

—Amando...! ¿que ha hecho usted, Amando?

—Yo, nada; Isolina ha sido la causante.

—Isolina, por Dios, ¡no quiere usted a su marido?

—Que si lo quiero...! ¡Vaya! que este hombre me tiene loca...!

—Si...? Pues un abrazo y castita ¿eh?

Y aquí no ha ocurrido nada!

Accidentes

Consecuencia de un accidente que sufrió, encuenstráse ve el obrero Marco Muñoz errero.

Consecuencia también de un accidente en el trabajo esgrave Julio Ramirez, vecino Curridabat.

ue capturado y probablemente sea expulsado de Costa Rica, conocido ratero nicaragüense. llamado Eleazar Lezama.

lufre de golpes, magulladuras y quebradura de dos costillas la señora concepción Górra, que en compañía de una a, naufragó un día de estos, la Roca de la Barranca.

Lea Ud. el anuncio del TEATRO VARIEDADES

SOLO HAY UN "BROMO-QUININA" es el LAXATIVO BROMO-QUININA, usado en todo el mundo para curar resaca de un día. Procuran ver si la firma de W. W. GROVE está en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

ANEMIA Y DEBILIDAD curadas por la HEMOGLOBINA DESCHIENS

TEATRO MODERNO

HOY HOY

Dante en el Infierno

Grandiosa vista cinematográfica en 5 partes

1600 metros

La Puerta del Sol

HERRERO Y GIL =

DE LA NOCHE

Anoche celebró reunión el partido duranista de esta capital, en su Club. Hubo numerosa asistencia. Hablaron el Doctor Durán, don Leonidas Pacheco, don Maxwel Sáenz Cordero y don Leonidas Briceño. Todos los duranistas fueron muy aplaudidos. El Doctor Durán se defendió de los cargos que le han hecho últimamente sus enemigos.

En sesión de la Directiva, el Colegio de Abogados concedió anoche quince días de vacaciones a los estudiantes de derecho. Principiara la vacación el quince del corriente.

El Doctor Durán declara Asalto a mano armada

que no ha tratado de salir del país y que no abandonará su puesto de combate

San José 4 de Julio de 1913.

Señor Redactor de "La República"

Presente

Distinguido señor:

En forma anónima su importante periódico se hace eco de rumores que a mi se refieren y se asegura que yo estoy en vísperas de salir del país.

Es lamentable que tales noticias, cuya comprobación es fácil con solo preguntarme su exactitud, se hagan circular, así sea en forma dubitativa, porque con ellas sólo se busca la desorganización de la Unión Nacional.

De una vez por todas digo del modo más terminante que desdigo que acepté la candidatura de la Unión Nacional, lo hice meditadamente y con la firme resolución de llegar hasta el fin de la jornada, sin flaquezas ni vacilaciones: que a ello continúo decidido y que no me separaré del campo de la lucha por ningún motivo ni pretexto, yendo a mis amigos al triunfo o a la derrota pero terminadamente.

resuelto a no desertar el puesto que ellos me han señalado.

Ignoro con qué fundamento dice uno de sus reporteros, fernandista, que en esta campaña estoy perdiendo tiempo, reputación y dinero. En cuanto al tiempo y al dinero los estimo, no perdidos sino bien gastados, en servicio de mi patria: en cuanto a la pérdida de mi reputación es un dicho que rezocho indignado.

Mi reputación ha ganado su mejor timbre de gloria con la designación que se me ha hecho para la candidatura de la Unión Nacional y no se siente herida ni manchada con las mezquinas calumnias de mis enemigos.

En conclusión, afirmo que en servicio de Costa Rica y de mi partido, estoy dispuesto a poner cuanto soy y cuanto valgo, y que iré con mis partidarios hasta el fin de la campaña electoral, sin que haya nada ni nadie que me obligue a abandonar mi puesto de combate.

Soy de usted muy atento servidor,

CARLOS DURAN

Ultimas gracias en baldios nacionales

A la una de la tarde del 93 de julio, el juez 1.º de lo Contencioso Administrativo, rematará con la base de quince colones por hectárea, 35 lotes de 5, y 35 de 10 hectáreas, cada uno, 17 lotes de 20 hectáreas, 8 de 100 hectáreas y 1 de 82 hectáreas 24 áreas en los baldios de la República. Total: 1647 hectáreas 24 áreas, pertenecientes a la Municipalidad de Puntarenas.

F. DE P. AMADOR.

Mal, muy mal marchan las cosas en esta capital con respecto a latrocinios.

Ya no es en los solitarios caminos de Grecia y Poás donde mercederos asaltan a los caminantes para robarlos.

Aquí mismo, en las puertas de San José, acaba de ocurrir un caso de bandolerismo que da grima, horror.

Un conductor del Tranvía, persona seria y de respeto, nos informa del suceso, del que la policía seguramente no ha tenido conocimiento.

El asaltado fue Epifanio Vargas, empleado de la Aduanas. Este señor dirigiese en la noche a visitar a unos parientes que tiene en la Calle de los Blancos y propiamente en el cruce del Ferrocarril, Calle de San Gabriel, acercáronsele tres individuos para el desconocido, quienes le hablaron familiarmente preguntándole uno de ellos por la familia. A traición, Vargas recibió de mano de uno de aquellos hombres un golpe con una piedra en la cabeza, que le privó del sentido. Cuando volvió en sí se notó que estaba herido y que los bandidos le habían robado el dinero que llevaba.

El perjudicado no se ha quejado a las autoridades del asalto de que fue víctima porque no cree en los buenos resultados que puedan tener las investigaciones policíacas.

Lea Ud. el anuncio del TEATRO VARIEDADES

HERMOSA CASA

Se alquila una casa 120 varas al Norte de la Imprenta Nacional, es grande y cómoda. Párra informes dirigirse a estas oficinas.

8 a o.

F. DE P. AMADOR.

Lector: U. no deseará mojarse en la estación de lluvias que ha comenzado? Pues compre sus paraguas, capas de hule con mangas y sin ellas, buenas polainas de cuero y charol y ahulados á precios siempre baratos, y calidades de garantía completa en La Puerta del Sol.

PRECIOS FIJOS

AVISOS DE OCASION

SE AMPLIA una casa propia, propia para oficina e industria, situada a 23 varas del Calle Morazan. Para información dirigirse a Polifonia en la oficina de la Compañía. 1530-31 al 30 Jul.

PARA HACER PROPAGANDA—Se venden un caballo de magníficas condiciones, tanto para silla como para tiro, y un corcelo de cuatro ruedas, con motor de 1000 cc. Un piano con gran tono de la famosa marca "Inchiquito" y bastante música accesorias. Instrucciones para el comprador o peticiones de información y de oportunidad por correo. Dirigirse a Polifonia en la oficina de la Compañía. 1530-31 al 30 Jul.

SE CERTIFICA a una casa pequeña se desea comprar, su muy próximo del Centro. Dirigirse por correo a M. V. A. 1530-31 al 30 Jul.

SE DESEA vender la casa equipada 100 varas al Norte del Camino, perteneciente al Sr. J. M. A. Calle del Comercio. 1530-31 al 30 Jul.

AVISO.—Habiendo comprado a mi hijo Luz la tienda con sus accesorios que queda en esta ciudad, año a su numerosa clientela que me ha hecho cargo del honor de dicha tienda, contando con la colaboración de los compañeros y el apoyo de la confidencia y apoyo de señores y señoras de las cuentas que también a mi cargo. RAMONA. 1530-31 al 30 Jul.

SE AQUILINA una casa a 100 varas al Norte del Calle del Comercio. Dirigirse a Polifonia en la oficina de la Compañía. 1530-31 al 30 Jul.

SE VENDE una pulpería con sus respectivas patentes de licencias y en punto inmediato para el comercio. En la redacción de este diario se informará. 1530-31 al 30 Jul.

MODISTAS—Dos señoritas, una con sueldo y la otra para practicar en el mismo taller, se ofrecen a la casa de trabajo de trabajo. 1530-31 al 30 Jul.

PARA ATENDER otro negocio vende mi pulpería que está en el barrio de Amón, casa número 500. Dirigirse a Polifonia en la oficina de la Compañía. 1530-31 al 30 Jul.

VENDO CASAS con tumbonas en patios amplios en el Norte del Camino. Dirigirse a Polifonia en la oficina de la Compañía. 1530-31 al 30 Jul.

VENDO CASAS con tumbonas en patios amplios en el Norte del Camino. Dirigirse a Polifonia en la oficina de la Compañía. 1530-31 al 30 Jul.

AVISO. Por fin he resuelto vender mi negocio de pasajería, pulpería y tienda que tengo en Turquesa. Entenderse en San José con el señor BARRERA en la oficina de la Compañía. 1530-31 al 30 Jul.

Terribles Dolores. La Srta. Amparo García, de la ciudad de Panamá, Cuba, escribe lo que sigue: "Ya hacía nueve meses que venía padeciendo uno de los terribles dolores de espalda y decaído de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creía no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi médico me recomendó el Cardul, del cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien."

AVISO. Por fin he resuelto vender mi negocio de pasajería, pulpería y tienda que tengo en Turquesa. Entenderse en San José con el señor BARRERA en la oficina de la Compañía. 1530-31 al 30 Jul.

TOME V. EL VINO DE Cardul. El tónico de la mujer. En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el vino de Cardul. Alivia dolores, regulariza el período, fortalece el organismo, y deja a la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tonica y agradable, que todas las mujeres necesitan.

¡Pruebesé!

GOTOSOS REUMÁTICOS. El mejor remedio para las enfermedades consuntivas. De gran valor en la tisis, anemia, etc.

Emulsión 'KEPLER' de Aceite de Hígado de Bacalao con Extracto de Maita. El mejor remedio para las enfermedades consuntivas. De gran valor en la tisis, anemia, etc.

GOTOSOS REUMÁTICOS. El mejor remedio para las enfermedades consuntivas. De gran valor en la tisis, anemia, etc.

IMPORTANTE. Hasta nuevo aviso los precios del AZUCAR serán los siguientes: Primera clase 16.50, Segunda 15.00, Tercera 12.00. DESCUENTOS: 5% y 7.5% sobre órdenes de 100 q. para arribo, 6% y 8% para 50 q. y 10 a 99 q. para arribo. Las órdenes menores de diez quintales no tienen descuentos. San José, 16 de Enero de 1913. LINDO BROTHERS.

Sabemos empacar nuestra mercancía garantizando así el sano y salvo arribo de ella. Las mercancías que Ud. compre en esta casa llegarán a su poder en perfecta condición...

Nuestro gigantesco almacén en Chicago contiene un inmenso surtido de productos americanos de la más alta calidad, utilizables para negocios, profesiones, o trabajos; implementos para agricultura, calzado, muebles, joyería, ferretería, abarrotes, generos y ropa de todas clases...

MONTGOMERY WARD Y CIA. CHICAGO, EE. UU. Nuestro catálogo de 300 páginas—SE ENVIA GRATIS. Este catálogo es gratis para todos; sírvase Ud. escribirnos un recado...

Talabartería y Zapatería Jirón. 10 varas del Parque Morazán. Representante de casas extranjeras. SALVADOR C. JIRON.

Emulsión 'KEPLER' de Aceite de Hígado de Bacalao con Extracto de Maita. Deliciosa como la miel. En todas las Farmacias. BURGOS WELLCOME Y CIA. LONDRES (INGL.).

Emulsión 'KEPLER' de Aceite de Hígado de Bacalao con Extracto de Maita. El mejor remedio para las enfermedades consuntivas. De gran valor en la tisis, anemia, etc.

El mejor remedio para las enfermedades consuntivas. De gran valor en la tisis, anemia, etc.

Permitanos que Le Engordemos Caja Valorada en \$0.50 (m.a.) Gratis. Le probaremos a nuestro propio costo que no es necesario el permanecer flaco, enjuto e imperceptiblemente desarrollarlo. "Mirá! Estás en ese par de enjutos esqueléticos! ¿Por qué no probamos el remedio Sargol?"

Cupon Gratis. Este certificado, si usted lo entrega a la tienda de la Compañía, le dará un 10% de descuento en su compra...

Delirante entusiasmo de zapateros. Ya llegó el Gran Depósito de Materiales de Zapatería de ALFREDO MATA—Charols—Titanes—Arabian—Glacés—Excelior—Hormas Americanas—Tacones de hule y madera—Betunes—Carteras—Habilas de fantasía—Suelas Americanas.

SEMILLAS FRESCAS. de los siguientes PASTOS: Rhodes Grass, Paspalum-dilatatum, Orchard Grass, Kentucky, Sorgho, Misturas-Rye Grass, Melilla, Zacate de Guineo y Agengibillo, Semillas y Bulbos de flores.

SANTAL MIDY. Exigir la firma: sobre el rótulo. CURACION RAPIDA Y RADICAL de los flujos antiguos o recientes.

CAPSULAS QUININA PELLETIER. Las Capsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebras, las Jaquecas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Grippe.

CEREVISINA. La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furunculosis. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes o eczema produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general...

Sobre la película DANTE EN EL INFIERNO. Si no fuera porque diariamente vemos quedar derriagados los últimos adelantos en razón del avance incesante del progreso, atravesaríamos a suponer que en materia de vistas cinematográficas la última palabra es la preciosa película EL INFIERNO DEL DANTE que nos representa anoche en la Variedades y que lo habrá sido ya en el Aurora. La majestuosidad de las escenas deja en el ánimo de los espectadores una impresión imborrable, cien veces superior a la que deja la lectura de LA DIVINA COMEDIA por buenas que sean la versión e ilustraciones...

ESTA NOCHE SE ESTRENA EN ESTA PELICULA EN EL TEATRO MODERNO. Querido hacer público un incidente ocurrido con don Enrique Coto, para que la verdad respaldada aunque caigan sobre mí todas las amenazas que ha puesto en juego para hacerme callar.

Querido hacer público un incidente ocurrido con don Enrique Coto, para que la verdad respaldada aunque caigan sobre mí todas las amenazas que ha puesto en juego para hacerme callar. El señor Coto me ofreció, hace como veintidós días, cinco colones para que diera mi firma por la candidatura del doctor Durán. Naturalmente rechacé tan vergonzoso ofrecimiento y conté a algunas personas lo sucedido. Don Víctor Ortiz me preguntó si tendría inconveniente en darle una constancia escrita de la proposición de compra del señor Coto y yo se la di en presencia de los señores José J. Loria y Fermín Garta.

Querido hacer público un incidente ocurrido con don Enrique Coto, para que la verdad respaldada aunque caigan sobre mí todas las amenazas que ha puesto en juego para hacerme callar. El señor Coto me ofreció, hace como veintidós días, cinco colones para que diera mi firma por la candidatura del doctor Durán. Naturalmente rechacé tan vergonzoso ofrecimiento y conté a algunas personas lo sucedido. Don Víctor Ortiz me preguntó si tendría inconveniente en darle una constancia escrita de la proposición de compra del señor Coto y yo se la di en presencia de los señores José J. Loria y Fermín Garta.

WILLIAM L. DINES JR. CO. WORCESTER MASS. U. S. A. FABRICANTES DE TODA CLASE DE MAQUINARIA PARA BENEFICIAR CAFE. Ofrecen sus productos a precios sin competencia y los garantizan en duración, solidez, excelente resultado, manejo sencillo y economía de fuerza.

Guayacol Glicerofosfato DEL DR. M. JOHNSON. Solución de Glicero-fosfato de Cal con Guayacol. Medicamento eficaz y de éxito seguro y rápido contra todas las enfermedades del pecho.